

**Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 2 d'octubre de 2008. Comença la sessió a les 10 hores i 4 minuts. Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària número 31. Segona i darrera reunió.**

*Compareixença del president del Consell  
per a respondre les preguntes d'interés general  
per a la Comunitat Valenciana*

**La senyora presidenta:**

(Inoïble) ... el punt 10 de l'ordre del dia: compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

Pregunta del síndic del Grup Popular, il·lustre diputat senyor Costa.

**El senyor Costa Climent:**

Muchas gracias, señora presidenta.

Señoras y señores diputados.

Señor presidente del Consell.

Este fin de semana ha sido el congreso del Partido Socialista. Algunas caras nuevas y el mismo socialismo de siempre, ese que dice que quiere hablar, pero no quiere hablar nunca de lo que a los valencianos les interesa hablar.

Parece que es el socialismo que aboga Zapatero, ese socialismo que hace que los socialistas en la Comunidad Valenciana sean solo amigos del presidente del gobierno Zapatero y enemigos de los intereses de la Comunidad Valenciana. (Protestes)

Y esa ha sido la carta de presentación, la carta de presentación ha sido esa.

Y unos presupuestos, señor presidente, que nos odian, unos presidentes que nos odian, porque Zapatero odia a esta comunidad. (Aplaudiments) Y como odia a esta comunidad, no nos quiere contar. Y por eso no reconoce que somos cinco millones de habitantes y no cuatro. Por eso se presenta ese socialismo con un recorte de inversiones en la Comunidad Valenciana, en los presupuestos generales del estado, invirtiendo 450 millones de euros menos que la media de España, subiendo los impuestos, paralizando el AVE, generando empleo y apostando, una vez más, por el agua desalada, mientras el trasvase del Ebro echa hectómetros cúbicos al mar sin que venga a la huerta valenciana, alcantina y castellanense. (Aplaudiments)

Esa es la diferente cara del mismo socialismo en la Comunidad Valenciana, que tuvo un aperitivo, un aperitivo, señor presidente, que atacó directamente con uno de los patrimonios más importantes y más valiosos que tiene la Comunidad Valenciana, como es la sanidad pública. Un aperitivo que ha hecho que desaparezca de golpe y plumazo 343 millones de euros para los cinco millones de valencianos y para nuestra sanidad. Que fue un acuerdo tomado en la II Conferencia de Presidentes, que ratificó que se tenía que hacer anticipos de tesorería a las arcas públicas de las comunidades autónomas para mejorar la prestación sanitaria, que era normal que se atendiera mejor de lo que hacía antes el gobierno socialista a los valencianos.

Y el presidente del gobierno, con su actitud soberbia, sin consultar nada, unilateralmente, señor presidente, ha borra-

do de golpe y plumazo esos 343 millones de euros, casi un millón de euros al día para la sanidad pública, única y exclusivamente porque es un mal gestor, porque no ha tomado medidas con la crisis y porque ha obligado a las comunidades autónomas a hacer presupuestos basados en mentiras, engaños y mala gestión económica. (Aplaudiments)

No nos ha querido... nos ha eliminado la compensación del anticipo, no nos quiere compensar los desplazados que vienen de la Unión Europea, no nos quiere compensar los desplazados que atiende la sanidad pública valenciana que vienen del conjunto del territorio nacional, no quiere compensar los gastos que tienen los funcionarios del estado en la sanidad pública valenciana. Más que compensar lo que quiere es descompensar la sanidad pública valenciana. Y si no se ha convertido en el enemigo público número uno, por lo menos está entre los diez más buscados de esta comunidad. Por lo menos. (Aplaudiments)

Por eso, señor presidente, hoy solo hay un gobierno, (veus) hoy solo hay un gobierno que garantiza que los ciudadanos vayan a las puertas de los hospitales y los centros de salud y reciban una asistencia sanitaria de calidad y con excelencia. Hoy solo garantiza la prestación de ese servicio en la Comunidad Valenciana el gobierno del Partido Popular.

Por eso, señor presidente, le pregunto qué medidas va a tomar el Consell para exigir el cumplimiento de los acuerdo de la II Conferencia de Presidentes y del Consejo de Política Fiscal y Financiera.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

**La senyora presidenta:**

Moltes gràcies.

Té la paraula el president del Consell per a contestar.

**El senyor president del Consell:**

Gracias, señora presidenta.

Señorías.

Una pregunta que viene en un momento además muy importante, porque se trata del momento en el que el ministro de Economía, por lo tanto, el presidente Zapatero, ha presentado los presupuestos para el año que viene.

Yo quisiera recordar que hace exactamente un año, hace solo un año, el ministro de Economía –del que todos tenemos que fiarnos, porque siempre nos hemos fiado de los ministros de Economía– preveía en los presupuestos que presentó ante las Cortes Generales, ante la representación de la soberanía nacional, y que luego influyen en la redacción de los presupuestos de comunidades autónomas y ayuntamientos, un crecimiento del 3,5% del PIB de nuestra nación. Eso ha influido de forma determinante en la expectativa de ingresos tanto de las autonomías como de los ayuntamientos, y todos los ayuntamientos de España y todas las comunidades autónomas de España pusieron, porque fue una propuesta errónea del gobierno socialista, una previsión que luego no se ha cumplido.

El Ministerio de Economía no sabemos si propuso el error por desconocimiento o para mentir a los españoles a cinco meses de las elecciones generales. En cualquiera de los dos casos, es la demostración palpable de que este gobierno, erróneo para la economía española, está ya provocando las primeras consecuencias en nuestro país, que es lo que hacía quince años no recordábamos: el paro. Ahora en España se habla de paro. (Aplaudiments)

Esta mañana pensaba en esos jóvenes que votaron al Partido Socialista en las elecciones de este año y de hace cuatro años y que son en estos momentos ya las primeras víctimas en materia de empleo del propio Partido Socialista. A esos jóvenes que votaron al Partido Socialista quiero decirles que en aquellos años en los que eran niños y no eran jóvenes, en España se creaba empleo porque gobernaba el Partido Popular, y los jóvenes tuvieron la oportunidad de recortar hasta la tercera parte la tasa de desempleo de jóvenes en nuestro país. *(Aplaudiments)*

Y a esos jóvenes, y a todos los ciudadanos de la Comunidad Valenciana, decirles que pese a los datos críticos de desempleo provocados por las malas políticas de Zapatero, los gobiernos como el nuestro, con sentido y con responsabilidad, seguiremos trabajando para buscar confianza y esperanza para todos.

Siguen trabajando más de dos millones de personas en nuestra comunidad, y nuestro esfuerzo, nuestros pactos y nuestro compromiso es que esta comunidad siga siendo un motor que genere empleo y esperanza, porque el empleo es la esperanza más importante para cada familia de nuestra comunidad y de nuestro país. *(Aplaudiments)*

Y otra de las primeras víctimas del desempleo socialista y de la crisis económica de Zapatero es la política de sanidad. La primera decisión, justo antes de los presupuestos generales del estado, adoptada por el gobierno de Zapatero ha sido recortar para la sanidad pública de toda España más de 3.500 millones de euros, en forma de retirarle a la Comunidad Valenciana más de 350 millones de euros comprometidos por el presidente Zapatero en una conferencia de presidentes de comunidades autónomas, convocada por él, con un orden del día propuesto por él y con una medida de anticipo de lo que debía ser un modelo de financiación que reconociese el millón de ciudadanos más que vivimos en nuestra comunidad y que fue ese anticipo la fórmula para llegar a un pacto de unanimidad de todas las comunidades autónomas de toda España.

Pues bien, quien convocó y quien propuso en estos momentos, vuelve a engañar a la sociedad española, que es Rodríguez Zapatero. *(Aplaudiments)*

Es más, durante estos meses en donde se avecinaba claramente los datos de la crisis económica, solo he oído la siguiente frase del gobierno socialista: «No recortaremos las políticas sociales.» Pues bien, el primer castigo ha ido directamente a una política social fundamental, como es la salud. Yo abogo por la salud pública, yo abogo por la sanidad pública y, por lo tanto, estoy en contra de Zapatero, que ataca directamente la sanidad pública.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

#### **La senyora presidenta:**

Per a formular la pregunta del Grup Parlamentari Socialista, té la paraula l'il·lustre diputat senyor Luna.

#### **El senyor Luna González:**

Muchas gracias, señora presidenta.

Señoras y señores diputados.

Señor presidente, yo sé que a usted le molesta especialmente que le preguntamos por Radiotelevisión Valenciana. Y como sé que le molesta, voy a ser especialmente cuidadoso con el lenguaje, porque el lenguaje me parece muy importante en política.

Es una constante histórica que hablar de odio incita a la violencia. Es una constante histórica que los que hacen referencias a odios inexistentes, están llamando a violencias futuras. Es una constante histórica que hablar de odio e incitar al odio, que llamar al odio, es un lenguaje prefascista. Y ese lenguaje... *(Aplaudiments)* Y ese lenguaje, señor presidente, yo no lo voy a utilizar jamás en esta tribuna.

Señor presidente, los valencianos tenemos un problema muy grave con Radiotelevisión Valenciana –y no voy a hablar solo de la manipulación, aunque podría hablar bastante de ella–, y el problema se llama la deuda, la deuda y el déficit permanente que está generando el funcionamiento de Radiotelevisión Valenciana.

En una pregunta que le hice aquí el 22 de mayo, usted se comprometió a que habría un contrato programa para el año próximo. La semana pasada supimos aquí, en el debate de las resoluciones del estado de la comunidad, que el Consell está negociando con la dirección de Radiotelevisión Valenciana. Debe ser un eufemismo, porque, claro, la dirección de Radiotelevisión Valenciana, cuando le llama el Consell, supongo que se ponen el primer punto de saludo y de ahí no pasa. O sea, que negociar entre ustedes y el director de Radiotelevisión Valenciana debe ser un eufemismo.

Señor presidente, usted puede precisar hoy aquí cuáles son los objetivos y el contenido de ese contrato programa, y si fuera posible, saber cuándo lo vamos a conocer.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

#### **La senyora presidenta:**

Per a contestar, té la paraula el president del Consell.

#### **El senyor president del Consell:**

Muchas gracias, señora presidenta.

Señorías.

Señor Luna, aquí los únicos que han roto los principios de la concordia nacional que dio como consecuencia nuestra Constitución han sido ustedes, no solo hablando, sino legislando sobre la memoria histórica. *(Aplaudiments)*

A los mismos jóvenes a los que me dirigí en mi primera intervención, decirles que una generación entera buscaron puntos de concordia y consiguieron elaborar el mayor acuerdo político y social que jamás los españoles habían hecho. Y que los socialistas de Zapatero, que no de González, han estado durante la legislatura anterior constantemente intentando llevar a la memoria histórica de los españoles una etapa cerrada con convicción, con compromiso y, sobre todo, con concordia, y con ganas de mirar al futuro. *(Aplaudiments)*

Yo entiendo que para usted, que es socialista, no pueda encajar en sus términos de propuesta política, que el consejero de Economía esté hablando con la dirección de televisión en términos de negociación. Desde un punto de vista socialista, se llama, y punto, al orden, porque es la forma de gobernar ellos. Y como usted ha manifestado, primer tiempo de saludo, porque usted acaba de saludar militarmente a la cámara.

Pero nosotros intentamos negociar para buscar la mejor televisión al servicio de todos y con la mejor financiación posible. Cataluña, Andalucía o España han llegado a acuerdos con sus televisiones públicas para buscar un contrato programa que haga eficaz y eficiente el esfuerzo económico que todos ponemos en marcha para tener una televisión de calidad, en donde, además, el valenciano, nuestra cultura,